



# Consejo Económico y Social

Distr. general  
21 de octubre de 2015  
Español  
Original: francés/inglés

## Comité Encargado de las Organizaciones No Gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2016

25 de enero a 3 de febrero y 16 de febrero de 2016

### Informes cuatrienales sobre el período 2011-2014 recibidos de organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo

#### Nota del Secretario General\*

#### Adición

## Índice

	<i>Página</i>
1. Consejo Internacional de Tratados Indios . . . . .	3
2. Federación Internacional de la Vejez . . . . .	4
3. Federación Internacional de Trabajadores Sociales . . . . .	5
4. Fédération Internationale des Associations de Personnes Âgées . . . . .	7
5. Graduate Women International . . . . .	8
6. Instituto Internacional de los Derechos del Niño . . . . .	10
7. International Federation for Family Development . . . . .	11
8. International Federation of ACAT . . . . .	12
9. International Federation of Business and Professional Women . . . . .	14

\* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial



10. International Federation of Medical Students' Associations . . . . .	15
11. International Federation of Psoriasis Associations . . . . .	17
12. International Human Rights Observer . . . . .	18
13. International Informatization Academy . . . . .	19
14. International Institute for Child Protection . . . . .	20
15. Movimiento Internacional de Reconciliación . . . . .	21

## **1. Consejo Internacional de Tratados Indios**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 2011**

#### **Introducción**

El Consejo Internacional de los Tratados Indios es una organización de pueblos indígenas de América del Norte, Central y del Sur, el Caribe y el Pacífico.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La labor del Consejo Internacional de los Tratados Indios tiene como objetivo promover el respeto de los derechos de los pueblos indígenas.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La organización ha trabajado con los Relatores Especiales de las Naciones Unidas sobre los derechos de los pueblos indígenas. También ha participado en todos los períodos de sesiones del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas y ha presentado informes paralelos preparados en colaboración con 28 grupos indígenas. Ha remitido documentos al Comité de los Derechos del Niño, al Representante Especial del Secretario General, al Relator Especial sobre la situación de los defensores de los derechos humanos y sobre los derechos de los pueblos indígenas.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Entre otras cosas, la organización:

- participó en la Reunión Plenaria de Alto Nivel de la Conferencia Mundial sobre los Pueblos Indígenas;
- participó y realizó presentaciones en la Reunión Internacional de Expertos sobre el Tema “Combatir la violencia contra las mujeres y las niñas indígenas: artículo 22 de la Declaración de las Naciones Unidas sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas” (enero de 2012, Nueva York) y en la reunión de un grupo de expertos sobre la salud sexual y los derechos reproductivos del FPCI (enero de 2014, Nueva York); y
- colaboró con el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) en su 15° Foro Mundial de Grupos Principales y Actores Claves, diciembre de 2013, Washington DC (Estados Unidos de América).

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización colabora con el Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial, el Mecanismo de Expertos sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas, el Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales y el Comité de los Derechos del Niño.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

El Consejo Internacional de los Tratados Indios participó en los debates sobre la agenda para el desarrollo después de 2015 del Comité de Seguridad Alimentaria Mundial y del Grupo Principal de las Poblaciones Indígenas.

## **2. Federación Internacional de la Vejez**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1995**

#### **Introducción**

La Federación Internacional de la Vejez (FIV) es una ONG con miembros procedentes de distintos lugares del mundo.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La FIV se esfuerza por mejorar la calidad de vida de las personas de edad de todo el mundo.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La FIV celebra conferencias bienales sobre las tres esferas prioritarias del Plan de Acción Internacional de Madrid sobre el Envejecimiento: las personas de edad y el desarrollo; el fomento de la salud y el bienestar en la vejez; y creación de un entorno propicio y favorable. La FIV celebró su 11ª y 12ª conferencias globales sobre el envejecimiento celebradas del 28 de mayo al 1 de junio 2012 en Praga (República Checa) y del 10 al 13 de junio de 2014 en Hyderabad (India), respectivamente. Se convocaron dos talleres internacionales: un taller sobre derechos humanos para las personas de edad de la región Asia-Pacífico, del 4 al 6 de junio 2012 en Thiruvananthapuram (India) y un taller sobre envejecimiento y adaptación del entorno a las personas de edad, del 27 al 28 de mayo de 2013 en Yaundé (Camerún).

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Se presentaron declaraciones para:

- el examen ministerial anual del Consejo Económico y Social, 2012, Nueva York;
- todos los períodos de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, Nueva York;
- todos los períodos de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, Ginebra (Suiza);
- todos los períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, Nueva York; y

- todos los períodos de sesiones del Grupo de Trabajo de Composición Abierta sobre el Envejecimiento, Nueva York.

La FIV ha participado también en las reuniones siguientes:

- Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General sobre la Prevención y el Control de las Enfermedades No Transmisibles, 19 a 20 de septiembre de 2011; Nueva York;
- Conferencia Ministerial de la Comisión Económica para Europa sobre el Plan de Acción Internacional de Madrid sobre el Envejecimiento y su Estrategia Regional de Implementación, 19 a 20 de septiembre de 2012, Viena (Austria);
- Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General sobre la Discapacidad y el Desarrollo, 23 de septiembre de 2013, Nueva York; y
- Primer Comité Preparatorio de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre la Vivienda y el Desarrollo Urbano Sostenible (Hábitat III), 17 a 18 de septiembre 2014, Nueva York.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La FIV ocupa la presidencia de la Global Alliance for the Rights of Older People (GAROP). En colaboración con el Departamento de Envejecimiento y Ciclo de Vida de la OMS, ha preparado el Programa de la OMS para entornos adaptados a las personas mayores. Además, es miembro de numerosos comités, como el Comité de Organizaciones No Gubernamentales para las Migraciones, el Comité de ONG sobre el Envejecimiento, el Comité de Organizaciones No Gubernamentales sobre Desarrollo Social y el Comité de Organizaciones No Gubernamentales sobre Cuestiones de la Familia.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La FIV ha centrado las actividades relacionadas con los ODM en los problemas de salud de las mujeres y las personas de edad. Además, ha participado en el Consejo de las Empresas para las Naciones Unidas y ha moderado debates haciendo hincapié en la importancia de las mujeres y el envejecimiento como prioridades de la salud mundial en la agenda para el desarrollo después de 2015.

## **3. Federación Internacional de Trabajadores Sociales**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1959**

#### **Introducción**

La Federación Internacional de Trabajadores Sociales es una federación mundial de organizaciones nacionales de asistentes sociales.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo de la organización consiste en crear una asociación mundial orientada a promover la asistencia social como profesión y la participación de los asistentes sociales en la formulación de políticas sociales y la planificación social.

### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La organización difunde información sobre las actividades e iniciativas de las Naciones Unidas a través de su sitio web (sección de asistencia social con las Naciones Unidas) y de su boletín informativo. Además, su Comisión de Derechos Humanos fomenta un debate amplio sobre las cuestiones de derechos humanos. Por último, la Federación ha organizado el Día del Trabajo Social en las Naciones Unidas durante los últimos treinta años en Nueva York y desde 2012 en Ginebra (Suiza).

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización ha participado en varias reuniones, entre otras:

- Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer: la Federación ha ratificado la declaración “Gender, Economic, Social and Ecological Justice for Sustainable Development – A Feminist Declaration for Post 2015”;
- Comité de Estupefacientes de las ONG: la organización ha participado en las reuniones ordinarias del Comité de Estupefacientes de las Organizaciones No Gubernamentales en Viena y en los actos del 56° y 57° períodos de sesiones anuales de la Comisión de Estupefacientes y la serie de sesiones de alto nivel;
- Comité de Organizaciones No Gubernamentales sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer, Viena (Austria): Preparación conjunta de la declaración sobre los desafíos y logros en la aplicación de los Objetivos de Desarrollo del Milenio para las mujeres y las niñas; y
- 27° período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos: la organización presentó una declaración conjunta el 15 de septiembre de 2014 y organizó una mesa redonda sobre la protección de la familia y de sus miembros.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La Federación coopera con los siguientes órganos de las Naciones Unidas:

- Organización Mundial de la Salud (OMS): la organización tiene representación en el Grupo Asesor de la OMS encargado de revisar la Clasificación Internacional de Enfermedades (CIE-10);
- Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA (ONUSIDA) como preparación para el Día Mundial del Trabajo Social de 2015;
- Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), en relación con los niños privados del cuidado parental. La Federación ha publicado dos manuales; y
- Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados: participación en la consulta anual que mantiene el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados con las ONG y en el Comité Ejecutivo del Programa del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, 2011-2014.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La conferencia anual de asistentes sociales de la organización se ocupa de temas relacionados con las iniciativas de las Naciones Unidas. En colaboración con Child Rights Connect, la organización se ha esforzado por educar a las partes interesadas como medio para alcanzar la enseñanza primaria universal.

Como miembro clave de Global Coalition for Social Protection Floors, aboga por la aplicación de la Recomendación sobre los Pisos de Protección Social, 2012, de la Organización Internacional del Trabajo.

## **4. Fédération Internationale des Associations de Personnes Âgées**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1991**

#### **Introducción**

La Fédération Internationale des Associations de Personnes Âgées (FIAPA) reúne a diferentes asociaciones de personas de edad, a las que representa ante las grandes organizaciones internacionales. Tiene representación en 16 países de todo el mundo.

#### **Objetivos de la organización**

El objetivo de FIAPA es luchar a favor de la protección de las personas de edad y entablar relaciones con las organizaciones internacionales. Organiza simposios, pone en marcha debates y ejecuta proyectos de estudio e investigación.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

FIAPA dirige desde septiembre de 2012 un grupo de trabajo de organizaciones no gubernamentales (ONG) encargado de elaborar un proyecto de convenio internacional que facilite el acceso a los derechos fundamentales a los ciudadanos de edad que están en riesgo de ser discriminados. Promovió este proyecto ante el Comité Económico y Social en Nueva York, del 6 al 15 de febrero de 2013 y del 9 al 17 de febrero de 2014. Desde 2014, la organización participa en las reuniones del Comité de ONG sobre el Envejecimiento en Ginebra (Suiza). También asistió a la Comisión de Derechos Humanos de la Conferencia de Organizaciones Internacionales No Gubernamentales del Consejo de Europa, que tuvo lugar el 19 de febrero de 2014 y dio lugar a la recomendación CM/REC(2014)2, y ha participado en las actividades de los Días Internacionales de las Personas de Edad organizados por la OMS y las Naciones Unidas en Ginebra (Suiza). Asimismo, organizó un simposio que impulsó la ratificación y votación de la *Charte universelle de la protection juridique des aînés vulnérables* en octubre de 2011, en Roma (Italia).

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

FIAPA participó en la consulta pública entre períodos de sesiones relativa a la promoción y protección de los derechos fundamentales de las personas de edad, que se celebró el 15 de abril de 2013 en Ginebra (Suiza).

La organización presentó una contribución para el período de sesiones del Grupo de Trabajo de Composición Abierta sobre el Envejecimiento que tuvo lugar del 12 al 15 de agosto en Nueva York.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

FIAPA promueve, desde 2012, una red de ciudades francófonas amigas de las personas de edad impulsada por la OMS denominada Réseau francophone des Villes-amies des Aînés.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

En su labor internacional, FIAPA asigna carácter prioritario a la defensa de los derechos de las personas de edad y a la lucha contra el abuso financiero y el aislamiento que sufre este grupo, entre otras.

## **5. Graduate Women International**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1947**

#### **Introducción**

Graduate Women International (GWI) tiene representación en más de 60 países.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo de GWI consiste en fomentar el empoderamiento de mujeres y niñas, especialmente a través de la educación; impulsar el adelanto de la condición de mujeres y niñas, y animar a las mujeres y niñas a aplicar sus conocimientos y aptitudes de liderazgo y adopción de decisiones en todas las formas de la vida pública y privada, así como dotarlas de los mecanismos necesarios para ello.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

CWI ha presentado declaraciones y ha organizado mesas redondas de forma conjunta con otras organizaciones, como la UNESCO y la Organización Europea de Investigación Nuclear (CERN), con motivo de los períodos de sesiones del Consejo Económico y Social. La organización participa activamente en las redes de ONG, en particular en la Conferencia de Organizaciones No Gubernamentales en Relación Consultiva con las Naciones Unidas (CoNGO) y en el Comité de Organizaciones No Gubernamentales sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Sus resoluciones políticas, aprobadas en 2010 y 2013, instan a sus afiliados a promover la aplicación

nacional de la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer, la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y el Protocolo para Prevenir, Reprimir y Sancionar la Trata de Personas, Especialmente Mujeres y Niños, que complementa la Convención de las Naciones Unidas contra la Delincuencia Organizada Transnacional. En su conferencia trienal, que tuvo lugar en Estambul en 2013, participaron organizaciones diversas, como el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) y la UNESCO, y se impartieron talleres sobre la trata de personas y la tortura.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

CWI ha participado en las reuniones siguientes:

- 100ª reunión de la Conferencia Internacional del Trabajo, 1 a 17 de junio de 2011, Ginebra (Suiza);
- todos los períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, Nueva York;
- 20º y 25º período ordinario de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, Ginebra (Suiza);
- Consejo Económico y Social, julio de 2011, Ginebra (Suiza): CWI celebró la mesa redonda de alto nivel “Underlying causes and Impact on Development of Denying Girls Access to Secondary Education”;
- debate general de medio día de duración del Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer sobre el derecho de las mujeres y las niñas a la educación, Ginebra (Suiza), 7 de julio de 2014;
- Reunión de alto nivel de la Asamblea General con ocasión del vigésimo quinto aniversario de la aprobación de la Convención sobre los Derechos del Niño, 20 de noviembre de 2014, Nueva York.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

CWI proporciona información con regularidad para las consultas de las Naciones Unidas con las ONG asociadas. Sus miembros y representantes participan de forma activa en la CoNGO y en el Comité de Organizaciones No Gubernamentales sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer, entre otros. CWI colaboró con la UNESCO y el CERN en un acto paralelo sobre el papel de las mujeres en la ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas que se celebró en 2013 en Ginebra (Suiza); también participó en el debate “International policies on Human Rights Education” entre las Naciones Unidas y las ONG organizado por el Grupo de Trabajo sobre educación y aprendizaje en la esfera de los derechos humanos en 2012.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

CWI y sus miembros han llevado a cabo proyectos de base comunitaria en todo el mundo con el objetivo de mejorar la alfabetización y la aritmética elemental de las mujeres y las niñas. Se ha puesto en marcha un programa de alfabetización para las vendedoras de mercado de Sierra Leona, y se han impartido cursos y seminarios de alfabetización y formación profesional a niñas adolescentes y mujeres jóvenes de la India.

En la parte turca de Chipre y en El Salvador se han creado centros de educación, se han desarrollado programas sobre salud materna y se han redactado cinco manifiestos para promover la educación para niñas y mujeres dirigidos a madres y mujeres embarazadas.

## **6. Instituto Internacional de los Derechos del Niño**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2003**

#### **Introducción**

El Instituto Internacional de los Derechos del Niño (IDE) está formado por agentes de ONG de una veintena de países de todo el mundo.

#### **Objetivos de la organización**

El objetivo del IDE consiste en consolidar los derechos del niño, en especial el respeto por la dignidad humana. Asimismo, se esfuerza por fortalecer la Convención sobre los Derechos del Niño.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

El IDE celebra cada año el Día Universal del Niño. Ha organizado los seminarios siguientes:

- “Droits de l'enfant et secteur privé, amener les Etats et les entreprises à remplir leurs obligations”, 10 de octubre de 2013, Berna (Suiza). Se han remitido las recomendaciones finales al Comité de los Derechos del Niño;
- “Tourisme sexuel impliquant des enfants, prévention, protection, interdiction et soins aux victimes”, 15 a 18 de octubre de 2013, Sion (Suiza); y
- “Semaine des droits humains: colloque Droits de l'enfant versus droit à l'enfant”, 7 a 10 de octubre de 2014, Ginebra (Suiza).

El IDE también ha solicitado a las autoridades administrativas que ratifiquen rápidamente el tercer Protocolo Facultativo de la Convención sobre los Derechos del Niño, 10 de octubre de 2013, Berna (Suiza).

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

El IDE ha participado en los debates generales del Comité de los Derechos del Niño: “The Rights of All Children in the Context of International Migration” y “Digital Media and Children's Rights”, 28 de septiembre de 2012 y 12 de septiembre de 2014, Ginebra (Suiza). El 19 de junio de 2014, el IDE participó en la reunión previa al período de sesiones del Comité celebrada en Ginebra (Suiza), donde presentó el informe paralelo de Suiza.

### **Cooperación con organismos de las Naciones Unidas**

El IDE ha participado en varios encuentros, entre otros:

- “Enseignement et échanges internationaux sur les droits de l'enfant”, en colaboración con UNICEF-China, 2011;
- una reunión en el IDE de expertos en juventud, salud, educación, ciencia, cultura y derechos humanos de las Naciones Unidas, que ha dado lugar al establecimiento de instrumentos para evaluar la aplicación de la Convención sobre los Derechos del Niño, 11 y 12 de febrero de 2012, Sion (Suiza);
- la misión para la aprobación internacional y la ratificación por parte de Haití de la Convención sobre los Derechos del Niño, Haití, 27 de febrero a 2 de marzo de 2012; y
- la capacitación de jueces, fiscales y abogados tayikos en justicia de menores, en cooperación con UNICEF Tayikistán, Sion (Suiza), 21 a 25 de enero de 2014.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

El IDE ha impartido un curso para los estudiantes de medicina de la Universidad de Ginebra (Suiza) sobre los derechos del niño, la violencia contra los niños, las mutilaciones genitales femeninas y los ODM, 2011-2013. Además, ofreció capacitación a los intérpretes de enlace comunitarios en el tema de la protección de las niñas contra las mutilaciones genitales femeninas el 18 de octubre de 2011 en Neuchâtel (Suiza). Organizó seminarios y publicó un manual titulado “Experiences in Education on Children's Rights for the Czech Republic” en 2011 en Brno (República Checa).

## **7. International Federation for Family Development**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 2011**

#### **Introducción**

International Federation for Family Development (IFFD) es una unión de centros de enriquecimiento de la vida familiar privados, independientes, sin fines de lucro y no confesionales que tiene representación en 65 países.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La misión principal de la organización consiste en ayudar a los padres en la crianza de sus hijos mediante el desarrollo de su potencial pleno como educadores, así como en intercambiar conocimientos y mejores prácticas en relación con la familia.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

En julio de 2011, la IFFD fue reclasificada de organización reconocida como entidad de carácter consultivo especial a organización reconocida como entidad de carácter consultivo general por el Consejo Económico y Social.

### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La IFFD atribuyó una importancia especial al 20º aniversario del Año Internacional de la Familia. Las distintas actividades organizadas llegaron a 7.000 personas de todo el mundo. En cooperación con el centro de coordinación para la familia del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales (DAES) de las Naciones Unidas, la IFFD organizó reuniones de grupos de expertos para Europa, que se celebraron en Bruselas (Bélgica) del 6 al 8 de junio de 2012, y para América del Norte, que tuvieron lugar en México D.F. (México) del 19 al 20 de mayo de 2014.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La IFFD ha participado y presentado declaraciones por escrito en todos los períodos de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social de Nueva York. También asistió a las reuniones de grupos de expertos de marzo de 2011 en Doha (Qatar) y de junio de 2011 y mayo de 2012 en Nueva York, así como a las celebraciones del Día Internacional de las Familias, el 15 de mayo.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La IFFD colabora, entre otras cosas, en las actividades de la Organización Mundial de la Salud (OMS), el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) y el Consejo de Derechos Humanos.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Todos los programas de la organización, independientemente de su localización, contribuyen a la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM). Además, la IFFD publica los *IFFD Papers*, que son artículos mensuales sobre cuestiones de desarrollo que se distribuyen a los miembros de la organización y a otras partes interesadas. También participó en la Conferencia Regional de la Comisión Económica para Europa (CEPE) de las Naciones Unidas de julio de 2013 en Ginebra (Suiza) y en la Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General sobre la Realización de los Objetivos de Desarrollo del Milenio y Otros Objetivos de Desarrollo Convenidos Internacionalmente para las Personas con Discapacidad, que se celebró el 23 de septiembre de 2013 en Nueva York.

## **8. International Federation of ACAT (Action by Christians for the Abolition of Torture)**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995**

#### **Introducción**

International Federation of ACAT (Action by Christians for the Abolition of Torture) (FIACAT) está formada por una treintena de asociaciones nacionales con presencia en cuatro continentes.

### **Objetivos de la organización**

FIACAT desarrolla actividades dirigidas a sensibilizar a instituciones de primer orden contra la tortura y la pena de muerte, y presta ayuda a sus afiliados para desarrollar esta misma labor ante los organismos internacionales y regionales.

### **Cambios importantes operados en la organización**

Los procesos de afiliación a la FIACAT de ACAT Liberia y ACAT Estados Unidos de América se completaron hace poco, mientras que los de ACAT Ghana y ACAT Níger continúan abiertos. ACAT Burkina Faso ha sido suspendida de la organización.

### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

FIACAT ha asistido a todos los períodos de sesiones del examen periódico universal del Comité contra la Tortura, del Comité de Derechos Humanos y del Comité contra la Desaparición Forzada, donde ha presentado 24 informes alternativos.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

FIACAT ha participado en las reuniones siguientes, entre otras:

- sexagésimo séptimo y sexagésimo noveno períodos de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas en apoyo a las resoluciones 67/176 y 69/186 (2014) que solicitan la moratoria universal de la pena de muerte;
- los períodos ordinarios de sesiones del Consejo de Derechos Humanos que se celebraron en Ginebra (Suiza) en 2012, 2013 y 2014; la FIACAT ha remitido tres informes al Secretario General como preparación para los informes sobre la pena de muerte;
- la intervención oral conjunta relativa al “Tercer informe conjunto de los siete expertos de las Naciones Unidas sobre la situación en la República Democrática del Congo”;
- la intervención oral sobre el seguimiento de los compromisos adoptados por el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte en relación con los derechos humanos;
- dos actos paralelos sobre la Convención Internacional para la Protección de Todas las Personas contra las Desapariciones Forzadas, celebrados en 2011 y 2014 en Ginebra (Suiza).

Cada año, FIACAT organiza actividades y prepara instrumentos de comunicación para el Día Internacional de las Naciones Unidas en Apoyo de las Víctimas de la Tortura y el Día de los Derechos Humanos.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

Desde 2014, FIACAT mantiene el Fondo Especial establecido en virtud del Protocolo Facultativo de la Convención contra la Tortura y Otros Tratos o Penas Crueles, Inhumanos o Degradantes para un proyecto de Benin que se ocupa de la comunicación a los detenidos de sus derechos fundamentales y de la reducción del hacinamiento en los centros de detención mediante la mejor determinación de los

casos de detención abusiva por parte de los funcionarios gubernamentales y la sociedad civil. Además, ha propiciado las conversaciones del Subcomité para la Prevención de la Tortura.

#### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se ha proporcionado información.

## **9. International Federation of Business and Professional Women**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1947**

#### **Introducción**

International Federation of Business and Professional Women (IFBPW) es una red internacional de mujeres de negocios y profesionales procedentes de más de 100 países de todo el mundo.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo de la organización consiste en desarrollar el potencial profesional, empresarial y de liderazgo de las mujeres en todos los ámbitos, mediante la ejecución de programas y proyectos de empoderamiento económico en todo el mundo.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

IFBPW ha establecido alianzas mundiales a favor de la agenda de las Naciones Unidas para el desarrollo después de 2015. Ha contribuido a las consultas temáticas mundiales sobre desigualdades del Grupo de las Naciones Unidas para el Desarrollo (GNUM) y al informe “El futuro que queremos para todos”. También ha colaborado con la sede y las redes locales del Pacto Mundial de las Naciones Unidas, ha reunido a las principales partes interesadas de doce países piloto para elaborar un modelo de trabajo y ha velado por la inclusión de los Principios para el Empoderamiento de las Mujeres en la primera nota sobre políticas de la Organización Internacional de Empleadores sobre empoderamiento de la mujer y la Cooperación Económica Asia-Pacífico (CEAP), del 30 de junio de 2012. Además, ha trabajado con diferentes órganos para incluir la migración en la agenda para después de 2015 y para elaborar indicadores de los objetivos de desarrollo sostenible (ODS).

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

IFBPW ha asistido a las reuniones siguientes:

- actos paralelos durante la Cumbre de Dirigentes del Pacto Mundial de las Naciones Unidas, 19 y 20 de septiembre de 2013, Nueva York;

- actos paralelos durante todos los períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer;
- reuniones preparatorias de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible, Río+20, 20 a 22 de junio de 2012, Río de Janeiro (Brasil);
- centro de coordinación de negocios del Pacto Mundial de las Naciones Unidas “Missing for Rio: Women and Youth”, mayo de 2012, Nueva York;
- Quinto Evento Anual de los Principios para el Empoderamiento de las Mujeres, durante el cual entregó un resumen de reunión al Secretario General de las Naciones Unidas;
- Reunión de Alto Nivel del sexagésimo octavo período de sesiones de la Asamblea General, en la que realizó la exposición oral “The Contributions of Women, the Young and Civil Society to the Post-2015 Development Agenda”, 6 y 7 de marzo de 2014, Nueva York.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

IFBPW es miembro fundador de la Plataforma Mundial para la Acción sobre la Contratación de Mujeres Proveedoras de Bienes y Servicios del Centro de Comercio Internacional (CCI). Ha presionado a favor de la inclusión de los Principios para el Empoderamiento de las Mujeres, ha firmado acuerdos de colaboración adicional, ha proporcionado artículos para la revista oficial del CCI, *FORUM de Comercio Internacional*, y ha ayudado en el diseño y la comercialización de los instrumentos y recursos oficiales de los Principios para el Empoderamiento de las Mujeres. La organización ha colaborado en el marco para el desarrollo después de 2015 mediante la participación activa en los principales grupos; la campaña sobre trabajo decente de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) (campañas del Día de la Igualdad Salarial); y la campaña Red Belt de la OMS para prevenir el riesgo cardiometabólico.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

IFBPW ha mejorado los establecimientos educativos y ha proporcionado programas de alfabetización para la escuela BPW Quality School de Azam Town, Karachi (Pakistán). Ha financiado programas que luchan por la educación de la mujer y por la eliminación de la violencia contra la mujer.

## **10. International Federation of Medical Students' Associations**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2003**

#### **Introducción**

International Federation of Medical Students' Associations (IFMSA) actúa como representante internacional de asociaciones de estudiantes de medicina de 118 países. IFMSA espera alcanzar un mundo en el que todos los estudiantes de medicina se unan en aras de la salud mundial y estén dotados del conocimiento, las aptitudes y los valores necesarios para asumir puestos de liderazgo en el ámbito de la salud, tanto a nivel local como mundial.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo de IFMSA consiste en crear más capacidad en el ámbito de la asistencia sanitaria, centrándose en las prioridades hacia las que se orienta la nueva generación del personal de salud.

### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

IFMSA se ocupa de mejorar la salud luchando contra el VIH/SIDA en 118 países a través de una red de 12.000 intercambios clínicos y de investigación. La organización mantiene relaciones con diversas ONG y fomenta iniciativas de cooperación en el ámbito de la salud, la educación, la empleabilidad, los derechos humanos y la paz. IFMSA fomenta el intercambio de buenas prácticas entre organizaciones.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

IFMSA participa cada año en la Asamblea Mundial de la Salud de Ginebra (Suiza). También ha participado en más de diez reuniones de los Comités Regionales de la OMS. La organización asistió a todas las Conferencias de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático. Ha formado parte de varias reuniones del Grupo de Trabajo Abierto sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible, así como en las reuniones 36ª y 37ª de la Conferencia General de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) de octubre de 2011 y noviembre de 2013, en la Conferencia Internacional de las organizaciones no gubernamentales de diciembre de 2012 y 2014, y en los Foros de la Juventud de la UNESCO de octubre de 2011 y 2013.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

IFMSA colabora con la OMS en muchos campos, como la seguridad de los pacientes y la salud ambiental. Además, participó en el Programa de Participación de la UNESCO 2012-2013 y recibió una subvención para realizar formaciones basadas en la educación por pares.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

IFMSA ha organizado formaciones nacionales, regionales e internacionales. Varios temas de su Asamblea General se dedicaron a los ODM, por ejemplo, a las igualdades y desigualdades entre los ODM con respecto a la salud (marzo de 2011, Yakarta, Indonesia) y a la situación de la salud después de 2015 (marzo de 2014, Hammamet, Túnez). IFMSA y sus organizaciones miembros ejecutan más de 300 proyectos comunitarios en el ámbito de las enfermedades transmisibles y no transmisibles. La organización también participó en varios Grupos de Trabajo Abiertos de la Asamblea General sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible, en los que promovió la inclusión de la salud y los derechos de la juventud en la futura agenda para el desarrollo.

## **11. International Federation of Psoriasis Associations**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011**

#### **Introducción**

La International Federation of Psoriasis Associations (IFPA) presta apoyo a 53 asociaciones miembros nacionales del ámbito de la psoriasis y a 4 miembros regionales en Asia, América Latina, Europa y África.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

Los objetivos de la IFPA consisten en garantizar el acceso universal al tratamiento para la psoriasis, promover la conciencia y comprensión sobre esta afección, cambiar el paradigma para su tratamiento y poner fin a la discriminación.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

Como parte de su contribución a la labor de las Naciones Unidas, la IFPA se ocupa de dar a conocer la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, educa al público general sobre el carácter no transmisible de la psoriasis y desarrolla materiales y talleres de creación de capacidad.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización ha participado en las reuniones siguientes:

- Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General sobre la Prevención y el Control de las Enfermedades No Transmisibles, Nueva York, 19 y 20 de septiembre de 2011;
- 50° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, Nueva York, 1 a 7 de febrero de 2012;
- 5°, 6° y 7° períodos de sesiones de la Conferencia de los Estados Partes en la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, 12 a 14 de septiembre de 2012, 17 a 19 de julio de 2013 y 10 a 12 de junio de 2014, Nueva York; y
- Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General sobre Discapacidad y Desarrollo para concienciar sobre la psoriasis como enfermedad discapacitante; Nueva York, 23 de septiembre de 2013.

La IFPA también tuvo representación en los actos por el Día Internacional de las Personas con Discapacidad de 2012, 2013 y 2014 en Nueva York.

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No se ha especificado ninguna cooperación.

**Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se ha especificado ninguna actividad.

**12. International Human Rights Observer (IHRO) Pakistan**

**Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011**

**Introducción**

International Human Rights Observer (IHRO) es una organización dedicada a la defensa, investigación, supervisión y capacitación en el ámbito de los derechos humanos.

**Objetivos y propósitos de la organización**

Su objetivo consiste en propiciar un entorno más adecuado para los derechos humanos mediante iniciativas de educación, defensa y asistencia a las víctimas de violaciones de los derechos humanos.

**Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

**Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

Como contribución a la labor de las Naciones Unidas, la IHRO ha realizado campañas de defensa, ha ofrecido asesoramiento letrado gratuito y ha impartido programas de capacitación. También ha conmemorado el Día Internacional de los Derechos Humanos, el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer y el Día Internacional de la Paz, entre otros.

**Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización ha asistido a las reuniones siguientes:

- períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, Nueva York;
- períodos de sesiones del Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer (CEDAW), Ginebra (Suiza);
- períodos de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, Nueva York;
- 12º período de sesiones del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas (FPCI), 20 a 31 de mayo de 2013, Nueva York;
- 23º período de sesiones de la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal, 12 a 16 de mayo de 2014, Viena (Austria); y
- Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Río+20), Río de Janeiro (Brasil), 20 a 22 de junio de 2012.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La IHRO ha colaborado con diversos organismos de las Naciones Unidas en las actividades de reconstrucción y rehabilitación de las víctimas tras los desastres naturales ocurridos en el Pakistán desde 2011. La IHRO ha contribuido a las fases 1, 2 y 3 del Programa Mundial para la Educación en Derechos Humanos (PMEDH).

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La IHRO ha dirigido una campaña nacional de promoción de los ODM en el Pakistán, en el marco de la cual organizó talleres y conferencias, y distribuyó materiales impresos relativos a los ODM. También ha colaborado con el Gobierno del Pakistán y con los órganos de las Naciones Unidas en iniciativas de erradicación de la pobreza. En 2013 introdujo el programa y campaña de información pública “Child for Human Rights”. Además, ha creado un departamento específico para realizar investigaciones básicas, impartir capacitación y proporcionar documentación y estudios de caso sobre los derechos de las mujeres en el Pakistán.

## **13. International Informatization Academy**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1995**

#### **Introducción**

La International Informatization Academy cuenta con oficinas en todo el mundo.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización está comprometida con la informatización de las actividades de los ODM.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

Se han abierto filiales nuevas en Bakú (Azerbaiyán) y en Nanjing (China).

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La organización publicó la Declaración del Milenio en ruso e inglés para su divulgación a un público más amplio, así como una guía didáctica sobre la misma. También ha celebrado un seminario sobre desarrollo sostenible y una conferencia internacional sobre la situación de la Declaración del Milenio diez años después, sus resultados y perspectivas, tras lo cual ha publicado los documentos de investigación.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

En 2014 se celebraron reuniones con los jefes de la Subdivisión de Organizaciones No Gubernamentales del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización colabora con el Centro de Información de las Naciones Unidas de Moscú y con la Oficina del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en la Federación de Rusia.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La International Informatization Academy ha preparado y presentado la propuesta de programa “A global landscape network - natural sites and balanced cultural landscapes” y el proyecto de documento “Preserving and increasing the number of clean surface and underground water resources: a strategic interest of nations”, con el objetivo de solicitar apoyo para la creación de importantes fuentes sostenibles de agua al estudiar cuestiones estratégicas de desarrollo.

## **14. International Institute for Child Protection**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011**

#### **Introducción**

La International Institute for Child Protection (IICP) fue creada por expertos en derechos del niño y otros agentes interesados como respuesta a la crisis social que se vive en África y, en especial, en Gambia. La organización tiene su sede en Serrekunda (Gambia).

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización se ha comprometido a proteger los derechos del niño. Su objetivo consiste en educar a los residentes de la comunidad y a las organizaciones y en movilizar el establecimiento de una asociación entre ambas partes, a fin de promover la inclusión social y la integración de los niños en políticas de protección de la infancia eficaces.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La IICP organizó un acto paralelo y presentó una declaración durante el 50º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, el 9 de febrero de 2012 en Nueva York.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La IICP ha participado en las reuniones siguientes:

- continuación del período de sesiones de 2011 del Comité Encargado de las Organizaciones No Gubernamentales, 16 a 24 de mayo de 2011, Nueva York, “Reconsiderar y fortalecer el desarrollo social en el mundo contemporáneo”;

- 7º período de sesiones de la Conferencia de las Partes en la Convención de las Naciones Unidas contra la Delincuencia Organizada Transnacional, Viena (Austria) 6 a 10 de octubre de 2014; y
- 50º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, 1 a 10 de febrero de 2012, sobre erradicación de la pobreza.

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No se ha especificado ninguna cooperación.

#### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se ha especificado ninguna actividad.

### **15. Movimiento Internacional de Reconciliación**

#### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1979**

##### **Introducción**

El Movimiento Internacional de Reconciliación (IFOR) es un movimiento internacional comprometido con el uso de la no violencia activa como forma de vida y como medio para la transformación política, social y económica. Su sede se encuentra en los Países Bajos y tiene representación en más de 40 países de todo el mundo.

##### **Objetivos y propósitos de la organización**

La labor de la IFOR se centra en fomentar la cultura de la no violencia, el diálogo y la reconciliación con el objetivo de lograr una sociedad más pacífica, humana y justa.

##### **Cambios importantes operados en la organización**

Women Peacemakers Programme pasó a ser una ONG independiente en 2012. El Servicio Paz y Justicia (SERPAJ) es ahora de forma oficial una filial de la IFOR, lo cual ha dado lugar a un aumento de su representación geográfica en América Latina.

##### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La IFOR participa e intercambia información en las actividades de las Naciones Unidas.

##### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La IFOR ha participado en las reuniones siguientes:

- 55º y 57º períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, Nueva York;

- Reuniones del Comité Preparatorio de la Conferencia de las Partes de 2015 Encargada del Examen del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares;
- 108º y 112º períodos de sesiones del Comité de Derechos Humanos, 8 a 26 de julio de 2013 y 7 a 31 de octubre de 2014, Ginebra (Suiza); y
- Períodos ordinarios de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, marzo de 2013-septiembre de 2014, Ginebra (Suiza).

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La IFOR ha participado en los comités del Consejo Ejecutivo de la UNESCO y ha contribuido a la elaboración del plan de acción para la igualdad de género en África y del documento “Hoja de ruta. Democracia y renovación en el mundo árabe”. La IFOR también ha asistido a reuniones de la Oficina de Asuntos de Desarme de las Naciones Unidas en Nueva York.

#### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La IFOR ha vuelto a establecer un grupo de trabajo sobre cuestiones de género. Además, ahora presta más atención a los temas ambientales y a la relación entre cambio climático y conflicto. También ha apoyado la creación de una red panafricana para la no violencia y ha aprobado un plan orientado a aumentar la coordinación y el crecimiento en África.

---